

**PROVINCIA | Economía**

**La provincia de Córdoba registra una moderada subida en la creación de empresas**

**55.872 empresas desarrollan su actividad en 2023, 544 más que en 2022, lo que supone una subida del 1 por ciento**

**Redacción**

Viernes 20 de diciembre de 2024 - 08:04



De una fuerte alza en la subida de empresas y actividades en el año 2021 se pasa a un crecimiento de menor intensidad en 2022 y 2023. En la provincia, en 2023 suben las empresas un 1 por ciento, de 55.328 a 55.872, y suben las actividades, pasando de 94.166 a 95.583, lo que supone un aumento del 1,5 por ciento con respecto al 2022.

Estos son los datos generales que se desprenden del Estudio de Actividades Económicas de Córdoba y su provincia 2023, elaborado por la Cámara Oficial de Comercio, Industria y

Servicios con datos cerrados a 1 de enero de 2024 procedentes de la Agencia Tributaria.

El presidente de la Cámara de Comercio de Córdoba, Antonio Díaz, ha recalcado en la presentación que se ha hecho en el Pleno de la Corporación que “en la provincia hemos pasado de un fuerte crecimiento en empresas y actividades en 2021, tras el fatídico 2020 con la abrumadora caída del PIB en España, a un crecimiento más modesto en 2022 y 2023. A pesar de que el crecimiento en 2023 es bueno siguen persistiendo algunos síntomas de alerta que preocupan con caídas en determinadas formas jurídicas, sectores y municipios”.

Este estudio, que se elabora desde 2008, es una herramienta interactiva, una web con informes de datos muy útil para empresarios, emprendedores, gestores públicos, investigadores, asociaciones empresariales y técnicos de Administraciones Públicas. Díaz ha explicado que “es un instrumento de análisis microeconómico, que se hace de la provincia completa y permite analizar nichos de mercado y ver posibles competidores, clientes o proveedores. Además, este año se le ha realizado una profunda reestructuración a la web, los informes se han agrupado por temáticas y se han introducido gráficas y Excel para descargarse”.

Por su parte, el coordinador de Formación, Empleo y Desarrollo Empresarial de la Cámara de Comercio de Córdoba y responsable del estudio, Juan Miguel Marín, ha destacado que “como dato novedoso ofrecemos el número de empresas que tienen su origen fuera de nuestra provincia o que actualmente tienen su domicilio fiscal fuera de ella. De las 55.872 empresas que desarrollan actividades en la provincia, 3.725 tuvieron su origen y nacieron fuera de ella, destacando las de Madrid (1.092), Sevilla (689), Málaga (517), Jaén (241), Barcelona (182) y Granada (158). El 6,7 por ciento de todas las empresas, es decir 3.784, tiene actualmente domicilio fiscal fuera de nuestra provincia”.

**Por municipios**

Con respecto a los 77 municipios que componen la provincia, el número en los que crecen las empresas y las actividades duplica al de los municipios en los que descienden. En referencia al número de empresas, sube en 47 localidades y desciende en 23, manteniéndose en 7.

Juan Miguel Marín, ha subrayado que “en el lado de los incrementos de empresas y actividades, tanto en valor absoluto como porcentual, destacan Córdoba capital, Lucena, Puente Genil y Priego dentro de las localidades con mayor población. También sobresalen municipios con menos población como Rute, Iznájar, La Carlota, Peñarroya-Pueblonuevo y Hornachuelos”. Con respecto a los descensos, destacan Baena, Fuente Carreteros, Luque, Belalcázar, Santaella y Adamuz.

En relación a las 8 comarcas de la provincia, en 6 crecen tanto en empresas como en actividades. Las dos comarcas con mejor comportamiento son Córdoba capital y la Subbética. También destaca el Valle del Guadiato, que tiene un buen crecimiento porcentual en ambas variables, al contrario que en años anteriores.

### **Débil crecimiento en autónomos**

Las dos formas jurídicas más importantes porcentualmente son los autónomos, que suponen el 56,1 por ciento del total de empresas, y las Sociedades Limitadas, que representan el 31,6 por ciento. Juan Miguel Marín ha apuntado que “un síntoma preocupante es la debilidad del crecimiento en empresas en autónomos, solo ascienden un 0,3 por ciento con respecto al 2022, siendo la forma jurídica que detecta antes las épocas de crisis. Sin embargo, las Sociedades Limitadas tienen un comportamiento bastante bueno, subiendo un 1,8 por ciento, lo que suponen 304 empresas más”.

Las Sociedades Anónimas vuelven a caer, un 2,7 por ciento, como lo hacían tradicionalmente durante muchos años con la excepción del 2021. También tienen un mal comportamiento las Sociedades Civiles, que descienden un 1,9 por ciento con respecto a 2022.

### **Subidas en 8 de los 11 grupos de actividad**

En el 2023, de los 11 grupos-divisiones del IAE crecen 8, aunque sólo 5 significativamente. Los que más crecen en valor absoluto y en porcentaje son el Grupo 19 –Otros Servicios-, con un incremento del 4,1 por ciento, y el Grupo 18 –Instituciones Financieras, Seguros, Servicios a empresas y Alquileres-, con una subida del 3,6 por ciento. Los grupos 18 y 19 mantienen una excelente tendencia en los últimos 12 años, a excepción del 2020.

Sube también, al igual que en 2022, el Grupo 11 –Energía y Aguas-, con un crecimiento del 4 por ciento. Además, hay que destacar dos grupos que se recuperan de las caídas del año 2022, como son el Grupo 17 –Transportes y Comunicaciones- y el Grupo 16 –Comercio, Restaurantes y Hostelería, Reparaciones-, que es el que más representación tiene, supone un 38,3 por ciento del total de grupos.

### **Epígrafes**

De los 688 tipos de actividad diferentes que se desarrollan en la provincia, han crecido 269 epígrafes, se han mantenido igual 217 y han descendido 202.

En el lado de las subidas, el epígrafe que más crece es el de Alquiler de locales industriales con 236 empresas más con respecto a 2022, continuando así la tendencia de los últimos 9 años, a excepción del 2020 que tuvo un crecimiento muy modesto. También, destaca la subida de los Salones e Institutos de Belleza, con 84 actividades más, y de la Promoción Inmobiliaria de Edificaciones con 79 actividades más.

Además, el responsable del estudio también ha resaltado que “el boom y constante crecimiento del comercio online se ha intensificado a raíz de la pandemia y ello se refleja en la subida por sexto año consecutivo del epígrafe Servicio de Recadería, Reparto y Manipulado de Correos con 72 actividades más que en 2022”. En el lado de los descensos, el grupo con peor comportamiento es el de los Agentes Comerciales, con una caída de 31 actividades con respecto al año anterior, siguiéndole la caída, de más de 10 años, del vending de tabaco, con 25 actividades menos.

### **Crecimiento en la capital**

Tal y como ha indicado Antonio Díaz “Córdoba capital tiene un crecimiento similar al año 2022, con una subida en empresas del 1,2 por ciento y en actividades del 2 por ciento”.

Según Marín, “en términos absolutos, la capital es la que más crece, con mucha diferencia, si la comparamos con el resto de municipios o comarcas debido a la enorme diferencia de población. En el aspecto porcentual tiene un comportamiento similar a las comarcas que más crecen”.

Con respecto a las formas jurídicas, al contrario que en la provincia, los autónomos vuelven a caer por segundo año consecutivo, con un descenso del 0,3 por ciento. Sin embargo, las Sociedades Limitadas crecen un 2,8 por ciento en empresas y tienen muy buen comportamiento, al igual que en la provincia, los autónomos extranjeros, que ascienden en 2023 un 15,1 por ciento.

### **Buen comportamiento de los Grupos 11 y 18**

En 2023 en la capital se crece en 6 grupos, se desciende en 4 y uno se mantiene igual. Tal y como ha indicado el responsable del estudio, “hay que destacar un año más el buen comportamiento del Grupo 18, especialmente en los alquileres y las promociones inmobiliarias, con un crecimiento de un 4,3 por ciento en actividades, y el Grupo 11 –Energía y Aguas- con ascenso de un 11,5 por ciento en actividades”. Por el contrario, “es preocupante en la capital la caída por encima del 1 por ciento de los Grupos industriales 13 y 14, el Grupo 15 de la construcción y el Grupo 20”.

### **Códigos postales**

Gracias al estudio también se puede apreciar el dinamismo de la capital por códigos postales. El que más crece en términos absolutos y porcentuales es el código postal 14012, con 524 actividades más que el año pasado (subida del 21,7 por ciento), que corresponde a Naranjo, Asomadilla, Brillante Bajo y el Patriarca. También tiene muy buen comportamiento el código postal 14011 (Arruzafilla, Noroeste, Figueroa, San Rafael de la Albaida y Trassierra) con un incremento de 241 actividades más que en 2022.

En los descensos destacan el código postal 14004 (San Basilio y Parque Cruz Conde) y los códigos postales 14008 y 14003, ambos de la zona centro.